
■中学英検第1タームを4月7日(月)～4月30日(水)で実施します。
■4月7日(月)～4月18日(金)トーキングキッズでイースター特別レッスンを実施します。無料ですのでご興味のある方は、是非参加ください。
■中学中間テスト対策を4月15日(火)より実施します。(教室により実施時期が異なりますのでご注意ください。)
■4月20日(日)は春の遠足でバンドー神戸青少年科学館に行きます。みんなで楽しもう!
■4月21日(月)は開智総合学院全クラスの休講日です。
■小学診断テストを4月23日(水)・24日(木)に実施します。

カイチからの
お知らせ

高木 秀章（塾長）高木 秀章（塾長）

先生紹介

受験はマラソン

新小学１年生、新中学１年生の皆さん、ご入学おめでと
うございます。新しい生活に慣れるまで親子共に苦労もあ
るかもしれませんが、「きっと素敵な１年になる」と前向き
な思いで楽しい学校生活を過ごしてほしいと思います。

さて、題名の通り「パスカルキッズ」が全国に38校もあ
ることを皆さんはご存じでしたか。
地図に表すとこんな感じです。（地図は大阪市内の開智

総合学院５教室と万緑会は除いています。）

パスカルキッズは「教え込まず教具を見せて気づきを
与え考え抜かせる」というのをコンセプトに開智総合学
院で開発したオリジナルテキストや能力開発問題があり
ます。指導の仕方も一般的な「塾」のように「丁寧に解き方
を教えてあげて反復させて解けるようにする」ということは
あまりせず、先生はあえて教え込まず、自分で気づけるよう
にヒントをさりげなく与え、今自分が持っている知識を総
動員させて考え抜かせるというとても不親切な指導をして
います。でもこの指導のおかけで、パスカルキッズ生は集中
力と忍耐力、そして何より思考力を高めることができます。

この指導はとても奥深く、20年
近く指導している私でもまだまだ生
徒から学ばせられることが多くあり
ます。パスカルキッズはまさに生徒
と指導する側も一緒に成長していく
教室だと思います。

私達が作り上げたこのパスカル
キッズを「ぜひうちでもやらせてほし
い」と現在開智総合学院以外の教
室が33校あります。どのような方
がパスカルキッズの教室を始められ
るかというと、カイチのような個人
塾を経営されていて、もっと質の高
い幼児教育を提供したいと考えパ

スカルキッズを知った方、自分の子供にもこのような指導
で学ばせたかったという子育てを終えられた方、何か地
域に貢献したいと考えられている方などが多いです。私達
がパスカルキッズを全国に広めるのは単に利益を求める
だけではもちろんありません。この指導法が今の子供達
にとっていちばん良いと確信しているからです。これから
中学受験、高校受験、大学受験、就職という人生の難関
を突破するときにどのような問題にも、まず向き合えるこ
と、そして自分の力でやり抜くこと。このような力を発揮す
るのは一筋縄ではいきません。小さいうちから身に付いた
習慣のようなものです。ですから、たくさんの子供達がパ
スカルキッズで学び様々な力を身に付けて社会に貢献で
きるよう私達が少しでもお手伝いしていきたいと願って
パスカルキッズのフランチャイズを今後もたくさん増やし
ていく予定です。将来は海外にも進出するかもしれません！

今年50校！来年80校を目指し、パスカルキッズを広め
るための営業や窓口業務をしてくれているのがこちらの
細越さんです！長い間このグローイングや、パスカルキッ
ズのテキストの校正をしてくれていた印刷会社の営業担
当で、定年退職される時に塾長がスカウトされました。独
身時代のピチピチの私のことを知っているとてもレアな人
物です（笑）。普段は本部で仕事をされているため授業の
ある時間帯に教室へ顔を出すことはめったにありません
が、見かけた日にはぜひ声をかけてあげてくださいね。そ
の日は何か良いことがあるかもしれませんよ♪

中尾 悠吾（高殿教室）

初めまして、昨年度
から高殿教室にて非常
勤講師として勤務させ
ていただいている中尾
悠吾(なかおゆうご)で
す。中学三年生の時に
開智の高殿教室に通
い、大阪国際高校を経

て現在は関西大学に通っています。
さて、四月になり新しい一年が始まりました。新しい学

年も始まり、「いよいよ受験生か」と実感している方も多い
のではないでしょうか。期待と不安が入り混じるこの時
期、少しだけ早くに受験を何度か経験した先輩として皆
さんにお伝えしたいことがあります。
まず、受験はマラソンです。最初に自分に合わないペー

スで頑張ろうとすると、途中でバテてしまいます。また周り
の人と比べてスタートが少し遅れていたとしても、ペース

を守って努力を積み重ねればゴール直前で追いつき、追
い抜くことさえ可能です。実際私の受験生時代の友人や
昨年度の生徒の方にも、最初は少し悪戦苦闘を強いられ
たものの、夏や秋から成績が伸び、志望校に合格した人
が多くいました。受験勉強を行う上で大切なのは、周りに
気を取られず黙 と々自分のペースで努力を続けることです。
そして、成績の優劣を問わず多くの人に伸び悩む時期

が訪れます。どれだけ頑張っても模試の点数が上がらず、
周りと比べて不安になったりすることもあるでしょう。私
も、高校三年の夏頃どれだけ勉強しても偏差値が変わら
ず、心が折れそうになりました。しかし諦めず同じように
成績に伸び悩む友達と共に勉強を続けることで秋以降ま
た少しずつですが成績が伸び出しました。「あの時、諦め
なくてよかった」と心から思いました。ですので、成績が伸
びなくても「無駄かもしれない」と思わないでください。す
ぐに結果が出なくても、努力は必ず積み重なっています。
特に基礎を積み重ねることが重要です。受験が近づくに

つれて応用問題に挑戦したくなる気持ちもわかりますが、
基礎がしっかりしていなければ応用問題を解けるように
はなりません。
また、長く受験勉強を続けると孤独感を感じることもあ

るかもしれません。しかし、決してあなたは一人ではあり
ません。学校の友人やライバル達も同じく不安を抱きな
がらも頑張っていますし、学校の先生やご家族の方々、も
ちろん私達開智の講師も応援しています。辛いときは一
人で抱え込まずに周囲の方に相談してみてください。私も
先ほど述べたように勉強が嫌になった時、友人と励まし
合うことで乗り越えることが出来ました。
最後に、受験は「最後まで諦めなかった人」が合格を勝

ち取ります。合格発表の日、努力が報われた瞬間の喜び
は、言葉にできないほど大きなものです。そのためにも、今
この瞬間の努力を大切にしてください。自分のペースを乱
さず、一歩ずつ前へ進んでください。心から応援していま
す！

みなさん合格おめでとう!
そして、本当にお疲れ様でした。

このGROWINGを書いている今日は、公立高校の合格発表の3月21日です。
いつもこの時期になると不思議と厳しかった寒さが和らぎ、春らしくなります。今
年もこの日が来ました。

今年は公立高校に131名が受験。気になる結果は・・・、114名が合格、文理
学科には39名（天王寺4名・茨木1名・大手前5名・高津9名・四條畷20名）が合
格し、昨年の33名から過去最高を更新しました。それ以外も、大阪教育大附属
平野1名、大阪公立大学工業工専1名、寝屋川7名など、多くのみんなが第一志
望校に合格しました。

大学受験は、カイチ予備校で神戸大学・大阪公立大学を始め国公立10名、
関関同立34名、産近甲龍20名と過去最高を更新しました。高校3年生の在籍
は58名ですから、合格率で考えると素晴らしい結果です。また、エニグマでは高
校3年生8名が受験し、横浜国立大を始め国立大学に2名、関関同立に5名とい
う結果でした。

小学受験の万緑会では、大阪教育大付属平野小2名、洛南附属小2名、追手
門小2名、帝塚山学院小1名、四天王寺小1名など14名の子供達が合格しまし
た。

受験生の皆さん、そして、受験生を支えた家族の皆さん、本当におめでとうご
ざいます。

1年間辛い時期もあったと思いますが、みんなよく最後まで走り切ってくれま
した。また、子供達を見守る保護者の方達は、反抗期という難しい時期に受験と
いう試練を迎える我が子を、複雑な思いで見守られたかもしれません。時に、反
抗的な態度があったり、コミュニケーションがうまく取れない時期もあったかも
しれません。それでも、保護者の方の見守りがあったからこそ、子供達は安心して
頑張れたのだと思います。保護者の皆様、本当にお疲れ様でした。

そして、残念ながら志望校に行けなかった皆さん、今は辛い気持ちもあるかも
しれませんが、また立ち上がり、前を向いて歩んでください。

私は受験には「目的」と「意義」があると考えています。

受験の目的は「志望校に合格する」こと。そして、受験の意義は「努力と工夫を
続ける姿勢を身に付ける」こと。

そして、あなた達の人生を支える力は受験の意義、「努力と工夫を続ける姿勢」
だと私は考えています。

皆さんはいつか大人になります。大人になり仕事に就くと、日々が失敗の連続

です。失敗しては工夫し、工夫しては失敗し、少し良くなるとまた新たな問題に直
面して失敗する。その時、大切なのは諦めないことです。諦めない限り工夫の糸
口はあります。1mmでも糸口が見えれば、またそれに挑戦する。そうやって、少し
ずつ周りの人に役に立てるようになり、仕事の楽しさが分かってきます。

受験と似ていませんか?

誰でも失敗は嫌です。でも、みなさんも模試で偏差値が下がった時、「このまま
ではダメだ」と気持ちを入れ替えて取り組んだり、学習方法を工夫したりしたと
思います。そして、そのパワーの源は、志望校に行きたい気持ち。最後まで諦めな
い気持ちでした。

そのように考えると、受験は大人になり社会へ出るための努力と工夫を身に
付ける準備のための試練だったとも考えられます。

皆さんはすでに気づいているかもしれません。「学歴で人生が決まらない」ことを。
高学歴でも犯罪に手を染める人もいるし、良い学校を出ていなくても事業で

大成功されたり、社会に貢献されている方もたくさんいます。

勉強に限らずスポーツでも趣味でも、諦めずに努力と工夫を続けられる人は、
将来、自分が専念すべき仕事に就いたとき、人の役に立つ素晴らしい仕事を成し
遂げる力がある人です。

カイチ生の大半がクラブと学習を両立しながら、決して楽ではないカイチに最
後まで通い続け、共に合格を目指し、最後の最後まで、試行錯誤しました。

その時点ですでに、あなた達は立派です。

「今時の若者は・・・」という人がいますが、私はそうは思いません。

中3の冬合宿で皆さんの前で話をさせてもらった時の、受験勉強の疲れなど
微塵も見せない、キラキラ輝く顔。

きっと、あなた達のような人が、これからの世の中を作っていくのだと思いま
す。

人生は良くも悪くも自分が思った通りになります。
どうか、自分の可能性を信じてこれからも頑張ってください。

また、いつでも遊びに来てください。皆さんのご活躍を心より祈っています。

＼パスカルキッズ全国に３８校／
マナロ 恭子（関目教室・今福教室）

イイ話マナロの
ちょっと

▲甘いものはあまり好きではない細越さん。でも細越さんが
　選んできてくれるお土産のお菓子はいつもめっちゃおいしい！

趣味は写真と散歩。

好きな食べ物はラーメン。

休日はカメラを持って
植物園や鶴見緑地へ
よく行きます！
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【今福教室】
城東区今福西 2-9-20 
TEL.06-6934-4662
【諸口教室】
鶴見区諸口4-14-9-1F 
TEL.06-6912-3984
【今津教室】
鶴見区今津南1-6-2-1F 
TEL.06-6167-9722
【高殿教室】
城東区成育5-22-10-2F 
TEL.06-6786-1008
【エニグマ】
中央区谷町 9-4-5-3F 
TEL.06-6777-1563
【カイコべ】
城東区今福西 3-4-9 
TEL.06-6180-6565

【今福第２教室】
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TEL.06-6931-2000
【関目教室】
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【古市教室】
城東区古市 3-21-8 
TEL.06-6931-0467
【カイチ予備校】
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TEL.06-6935-2220
【万緑会】
天王寺区上本町6-9-10-3F 
TEL.06-6772-5011

【本　部】
城東区今福西2－1－8モデラートWASHIMI 201 
TEL.06-6939-0008生徒と保護者と先生の共育ニュースレター
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カイチの教育教室レポート

グレン オリバー サントス（今福学童担当者）

かいち学童は皆様のお力添えにより
飛躍を続けています

坪田 陽一（教務長）

2025年度入試を振り返って

　さる3月12日、公立高校一般入学者選抜の学力
検査が実施され、21日に合格発表がありました。
　今年からネットで出願となり、合格発表もネット
で、しかも本番の点数まですぐ見ることができるよう
になりました。便利になった反面、昭和世代の私とし
ては、貼り出される受験番号の前での悲喜こもごも
のドラマが無くなり、一抹の寂しさも感じてしまいま
す。

　今回の入試の全日制の全体の平均倍率は1.02
倍。私立高校の授業料完全無償化の影響を受け、一
昨年度1.13倍、昨年度1.05倍からさらに下がりま
した。文理学科設置のTOP10校においても、昨年度
1.35倍に対して今年度1.30倍と0.5ポイントのダウ
ン。また、一般選抜においては、半数以上の65校が
定員割れとなりました。なかでも地域の2番手校で
ある寝屋川、八尾が定員割れとなったのは、衝撃的
なニュースとして取り上げられていましたのでご覧に
なった方も多いかと思います。
　大阪府は2028年度入試から「選抜日程の1本化」
「複数校を志望可能」など、制度改革を進めています
が、それで公立離れに歯止めがかかるかどうか、個人
的には微妙だと思っています。とはいえ、四條畷
1.44倍、春日丘1.46倍、旭高校1.24倍等、人気校
は依然高倍率です。生徒の皆さんは志望する高校へ
行けるよう、弛まぬ努力を続けていきましょう。
　開智総合学院全教室では、ＴＯＰ10校合格者39
名（史上最多更新！）、公立高校合格者115名（特別
選抜合格者含）でした。諸口、関目教室ではTOP10
校にそれぞれ10名以上の合格者を出すこともでき、
予想以上の素晴らしい結果となりました。もちろん
生徒達が最後まで頑張った結果ですし、上記の全体
的な倍率ダウンの影響もあるかと思います。また、四
條畷や東などの人気校で、複数名の不合格者も出し
ています。まだまだ力不足。教訓をまた今年度の指導
に生かし、今年の中3生全員を志望校合格まで導け
るよう、研鑽していきたいと思います。

　それでは今回の公立高校入試問題について、教科
毎に分析していきたいと思います。なお英数国につい
ては、多くの受験生が解くことになるB問題（標準）と
C問題（発展）についてのみ触れます。

国語
　B、Cともに平年並みの難易度。B問題では哲学、
C問題では芸術論の長文の内容が少し難しかったか
と思いますが、設問自体は例年通りの標準的な問題
でした。Bでは例年の漢文ではなく、敬語についての
出題がありましたが易しい問題でした。作文はB、C
いずれもグラフが示され、そこから「読書のよさ」「日
本語の特徴」について書く問題。テーマとしては書き
やすく、またグラフで具体例が示されているのでそれ
を手がかりにすれば時間内にきっちり書けたかと思
います。

数学
　B、C問題ともに昨年と比べ難化。形式は例年通り
でBは大問4題、Cは大問3題で、内容も小問集合、関
数、図形とバランスよく出題されていました。難化し
たとはいえ、解きやすい問題と解きにくい問題とが
はっきり分かれているような感じで、解けそうな問題
にきちんと時間を割き、確実に正解していけば合格
ラインに達すると思います。また過去出題された問題
と同様の考え方で解くものも多かったので、過去問
演習を徹底した子にとっては比較的解きやすかった
のではないでしょうか。
英語
　B問題は平年並みの難易度。ただし分野ごとに見
ると、長文問題は易化、文法問題や課題英作文は難
化しています。文法問題では「原型不定詞」「後置修
飾」「関係代名詞」「間接疑問文」が一部複合して出
題され、間違いやすかったのではと思います。
　C問題も平年並みの難易度。分野ごとでは、文法
問題は例年並み、長文問題は、文章が少し短くなっ
た分時間配分が楽になったかと思います。その代わ
り自由英作文は難化しました。いつもより抽象的な
出題であり、また内容に沿って書く必要があったので
苦戦した生徒も多かったのではと思います。
　ほとんどの子は、本番の得点が英検２級の最低保
証（72点）を下回るので、依然として２級の効果は大
きいです。C問題を採用している高校の受験を考えて
いる生徒は、ぜひ2級取得を今後の学習計画の中に
組み込んで欲しいと思います。

理科
　昨年並みの難易度。生物、地学、物理、化学のそれ

ぞれで大問１つずつ、という構成は例年通りで、小問
の数は昨年よりやや減少しました。水溶液の計算問
題で難易度高めの問題が出題されていましたが、全
体的には単純な語句を問う問題、選択問題が多く出
題されていて、記述問題も易しめです。問題文の量も
過去に比べ少なめですが、40分で全て解ききり、見
直しまで行うには「設問を先に読み、問題文中から
必要な情報を探す」ことに慣れておく必要がありま
す。まずはカイチで渡している「WinPass」で基礎基
本を完璧にすることから始めていきましょう。
社会
　難易度は易化。昨年と同様大問４つ全てでグラフ
や資料の読み取り問題が出題されています。配点は
90点満点中20点分。複数資料と自分の知識とを結
びつけて記述する問題ですが、落ち着いて取り組め
ば正解できたはずです。内容としては、以前よく出題
されていた問題（ODA、ボーキサイト、尾形光琳等）
がまた出題された、という印象です。過去問は10年
分くらいやっておくとよいかもしれません。公民につ
いては単なる語句の暗記だけでなく、それぞれの意
味、役割等まで勉強しておく必要がありました。ま
た、選択肢の問題の多くが複数解答だったため、一
つだけ選んで安心しないよう、問題文の見直しは必
須です。
　教科書と塾の教材、過去問で満点は狙えます。あ
れこれ余計な教材に手は出さずに、あるものをきっ
ちりやりきりましょう。

総評
　全体的に見ると、国数英は平年並みか若干難化、
理社は易化、という印象です。出題形式や傾向自体
は大きく変化することはなく、やはり最後の最後まで
入試過去問や模試の演習、直しを徹底した生徒が
結果を出せるテストだろうと思います。

　新中学3年生の皆さんは、いよいよ「受験生」。1年
後には、ほとんどの場合高校生となるわけですが、そ
の時志望校の門をくぐれるかどうかは、この1年間の
努力にかかっています。まずは土台となる「単語・漢
字や重要用語の暗記」「公式や法則の暗記、理解」を
コツコツと！入試説明会でも触れたとおり、受験勉
強ができる時間は限られています。1年後を見据え、
今できることに積極的に取り組みましょう！

　かいち学童はまた新たな学年を迎えます。1年
生の新入生を迎えることになるため、最も重要か
つ重大な部分です。春休みに向けて準備を進めて
おり、子供達が楽しめる新しいアクティビティをた
くさん行う予定なので、これはとても良いタイミン
グです。ご存知かと思いますが、私達は2020年に
スタートしてから5周年を迎え、最初から今まで私
達を信頼し支え続けてくれたすべての保護者の皆
様に感謝しています。
　今月の記事では、学童内で私達が行っているこ
とを詳しくお伝えさせていただきます。

　基本的に、子供達は学童に到着してから帰宅す
るまでの間に、6つのステップを踏む必要があり
ます。

1. おやつタイム
　今年はおやつは無料となります。このようなこと
をすれば、親御さんにとっても大きな助けになる
のではないかと思います。アレルギーのあるお子
様のために、厳選して用意したおやつを常時3種
類ご用意しております。私達は、食べることは良い
ことであり、考える過程で心を助けるということを
常に思い出させ、励ましています。

2. 宿題
　おやつタイムの後、子供達は宿題を始めます。ス
ピードに関しては子供によって異なりますが、宿題
を速いペースで終わらせられる子供もいれば、終
わらせるのに時間のかかる子供もいます。私達は
これを理解しているので、宿題を完了するために

必要なことについて常に彼らをサポートしていま
す。また、これは学童における重要な仕事の一つで
す。子供達がそれぞれの学校に行くときに、翌日の
宿題が準備できていることを確認します。

3.能力開発
　 子供達に紙に印刷された一連の質問に答えて
もらい、これらの質問によって子供達は深く考える
ことができます。また、集中力を高め、記憶力も向
上します。また、これを実行することで、開智に入
学した当初と比べて、思考プロセスのスピードが
明らかに向上していることに気付きました。

4.読書
　子供達は読みたい本を選び、10分間読みます。
時間を確実に守るために、常にタイマーを横に置
いてもらうようにお願いしています。これにより、読
書の練習が可能になります。最近、子供達が本を
読むことに興味を失っていること、あるいは読むと
してもいつもたくさんの絵や色が描かれた本を選
び、文章ではなく絵だけに注目していることに私達
は気づきました。読書の習慣を身につけなければ、
将来大きな問題となるでしょう。これを念頭に置
いて、時間があるときはいつでも読書をするように
子供達にお願いしています。

5.習い事・自由時間
　皆さんご存知の通り、開智は英語、そろばん、パ
スカルキッズを学べるキッズ部門で人気がありま
す。英語に関しては、生徒の学習を指導する外国
人教師がいます。また、活動の実行を手伝い、言語

理解の架け橋となる日本人のパートナーもいま
す。また、私も外国人なので、子供達の英語の宿題
を手伝っています。また、開智の有名なコースの一
つであるパスカルキッズや、算数などを教えるのに
役立つそろばんもございます。習い事のない子供
達は、学童の中で先生と一緒に遊ぶなど、自由な
時間を過ごします。学童ではたくさんのおもちゃを
持っていますが、それらは単なるおもちゃではな
く、遊びながら子供達の心をくすぐるようなもので
もあります。外へ出て遊ぶ時間もあります。

6. お掃除
　彼らがしなければならない最後の仕事は掃除
です。掃除が子供達の成長や態度に関係している
と信じているため、掃除の価値を非常に重視して
います。掃除が大好きで簡単に掃除できる子供も
いれば、手助けや注意が必要な子供もいます。ま
た、教師達は模範を示して学童の清潔さを維持し
ています。
　これらは私達が学童内で行う基本的なことで
す。もちろん、記事が長くなりページに収まらない
可能性があるため、記事に含めることができない
作業がまだいくつかあります。それらは、生徒が若
者になるにつれて自分自身を構築するのに役立つ
ため、重要です。このような施設は子供達の発達
にとって重要であると私は心から信じています。こ
のようなプログラムを試してみたい保護者の皆様
には、ぜひかいち学童をご検討いただき、お子様
のケアと教育に全力を尽くすことをお約束いたし
ます。

　

国語B問題より。１０分程度で書きあげる
ことが目安です。

C問題より。国語の作文の問題でもおかしくな
いテーマ。英語力より国語力？

社会の最後。２つ
の資料を読み取
り「一票の格差」
について記述す
る問題。一票の
格差については
2019年度も似
た問題が主題さ
れました。

６ Through various experiences, people learn 
many things and change. Write about one of 
your experiences which helped you learn 
something important. Write what you learned 
from the experience, and after that, write 
how you changed through the experience.
（様々な経験を通して、人は多くのことを学び、変化
します。あなたが何か重要なことを学ぶのに役立った
あなたの経験の一つについて書きなさい。その経験か
ら学んだことを書き、そして、その経験を通して、ど
のようにあなたが変わったのかを書きなさい。）
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